



# Presseinformation

Pressekontakt IKEA: Uwe Blümel  
☎ +43 1 69000 16110  
[presse.postfach.at@ingka.ikea.com](mailto:presse.postfach.at@ingka.ikea.com)

Vösendorf, 10. August 2021

## Für eine CO2 neutrale Zukunft:

## **IKEA Österreich stellt Elektrofahrzeug-Flotte vor**

**Es ist so weit: Mit der Vorstellung der EV-Truck-Flotte im IKEA Logistikzentrum Strebersdorf, bestehend aus 30 Fahrzeugen, setzt IKEA weitere Schritte in seiner Nachhaltigkeitsstrategie. Die Vision ist es, die Welt in ein Zuhause zu verwandeln, welches gut für die vielen Menschen und den Planeten ist. Durch den Umstieg auf die Elektrofahrzeuge können bereits im ersten Jahr rund 117.000 Lieferungen emissionsfrei durchgeführt und der CO2-Ausstoß somit um mehr als 300 Tonnen verringert werden.**

Als internationales Unternehmen mit globaler Bedeutung ist sich IKEA seiner unmittelbaren Verantwortung gegenüber seiner Mitarbeiter:innen, Kund:innen und dem Planeten bewusst. Daher wurde das Logistikzentrum Strebersdorf mit modernster und nachhaltigster Technik ausgestattet und weist mit Europas größtem Eisspeicher sowie einem Dach mit Photovoltaikanlage viele innovative Nachhaltigkeitsfeatures auf.

Um die negativen Auswirkungen der eigenen Tätigkeit auf die Umwelt so gering wie möglich zu halten, steigt IKEA nun auf eine Elektrofahrzeug-Flotte um. Mit dieser Neugestaltung einer klimafreundlicheren Lieferkette können nicht nur schädliche Emissionen eingespart, sondern auch die Ressourcen des Planeten geschont werden. Maimuna Mosser, Country Commercial Managerin bei IKEA Österreich meint: „Klimaschutz lässt sich nicht aufschieben, daher arbeitet IKEA konsequent daran, Emissionen einzusparen und klimapositiv zu werden.“

### **Emissionsfreie Lieferung bei IKEA Österreich**

Bereits im Juni wurde das erste Quantron Elektrofahrzeug im Logistikzentrum Strebersdorf zur finalen Erprobung eingesetzt. Im Vorfeld wurden die Iveco-Trucks in Zusammenarbeit mit der Quantron AG auf E-Mobilität umgerüstet. Quantron bietet IKEA kompakte EV-Trucks, die sich perfekt für den städtischen Straßenverkehr, aber auch hervorragend für längere Strecken eignen. Mit einer Reichweite von mindestens 170 km, einer Antriebsleistung von 100 kW und einer maximalen Ladeleistung von 70 kW sind die Elektrofahrzeuge ideal für Strecken zwischen dem Logistikzentrum Strebersdorf, anderen IKEA Standorten und Lieferadressen von Kund:innen ausgerüstet. Andreas Haller, Vorstandsvorsitzender der Quantron AG sagt dazu: „Wir freuen uns, dass wir IKEA bei dem wichtigen Schritt hin zu einer emissionsfreien Lieferung mit unserem Wissen und unserer Expertise unterstützen können.“

Damit der Beladevorgang so effizient und durchdacht wie möglich abläuft, wurde in Zusammenarbeit mit der Firma Klampfer Elektroanlagen GmbH ein Plan entwickelt, der dafür sorgt, dass die LKWs beim Beladen nicht nur mit neuer Ware gefüllt, sondern auch mit Energie für die nächste Tour geladen werden. Dieser Vorgang spart nicht nur Zeit, sondern schont mit effizienter Energienutzung auch die Umwelt.



# Presseinformation

Pressekontakt IKEA: Uwe Blümel

☎ +43 1 69000 16110

[presse.postfach.at@ingka.ikea.com](mailto:presse.postfach.at@ingka.ikea.com)

Mit insgesamt 28 Ladesäulen mit Schnellladefunktion und einer Leistung von bis zu 75 kW, kann ein EV-Truck pro Tag rund drei Liefertouren fahren. „Der Strom kommt aus 100 Prozent erneuerbarer Energie sowie aus der Einspeisung vorhandener Photovoltaikanlagen,“ erklärt Claes Lindgren, Country Customer Fulfillment Manager bei IKEA Österreich.

## Elektrokraft in Raum Wien

IKEA Österreich hat es sich zum Ziel gesetzt, bis zum Ende 2021 in alle 23 Wiener Gemeindebezirken Lieferungen emissionsfrei durchzuführen. So wird im ersten Schritt auf die emissionsfreie Zustellmethode durch Elektrofahrzeuge bei Lieferungen vom Logistikzentrum in Wien Strebersdorf in alle 23 Wiener Gemeindebezirke und im Umkreis von 30 Kilometern zum Logistikzentrum umgestellt. Das führt dazu, dass die emissionsfreie Zustellung auch von den Einrichtungshäusern Wien Nord und Vösendorf erfolgt. Im ersten Jahr handelt es sich um ca. 117.000 Lieferungen von Strebersdorf, die emissionsfrei durchgeführt werden, was mehr als 65 Prozent aller Zustellungen im Raum Wien entspricht. Umgerechnet sind das 1,5 Millionen Straßenkilometer und somit mehr als 300 Tonnen Reduzierung an CO<sub>2</sub>-Ausstoß. Mit dieser enormen Einsparung an schädlichen Emissionen kommt IKEA dem globalen Ziel, bis 2025 alle Lieferungen emissionsfrei durchzuführen, immer näher.

Projekte in dieser Größenordnung, wie es die Umstellung auf eine emissionsfreie Lieferung ist, sind nur mit sicheren Partnern möglich: „Mit Quantron AG und G. Klampfer Elektroanlagen GmbH hat IKEA auf langjährige Partner gesetzt, auf die wir zu 100 % vertrauen können“, erläutert Claes Lindgren. Bereits in der Vergangenheit hat IKEA erfolgreich mit G. Klampfer Elektroanlagen GmbH bei der Erstellung eines 3D Gebäudemodells des IKEA Wien Westbahnhof durch den gelben Robotorhund „Spot“ zusammengearbeitet. „Die Klampfer Elektroanlagen GmbH steht für eine zuverlässige Ladeinfrastruktur, Ausfallsicherheit und Witterungsbeständigkeit“, sagt Günther Hinterberger, CEO der G. Klampfer Elektroanlagen GmbH.

## Deine Lieferung: 100 % elektrisch

Mit dem Branding „Deine Lieferung: 100 % elektrisch“, welches auf den Elektrofahrzeugen steht, möchte IKEA auf seine Mission, bis 2030 klimapositiv zu werden, aufmerksam machen. Dies soll andere Unternehmen inspirieren, es dem schwedischen Konzern bei den Unternehmenszielen zum Umweltschutz gleichzutun und auf eine umweltfreundlichere Zustellmethode umzusteigen. „Kund:innen sollen das Branding auf den Fahrzeugen wiedererkennen und gleichzeitig ein Bewusstsein für das wichtige Thema der emissionsfreien und CO<sub>2</sub>-neutralen Zustellung bekommen“, erklärt Claes Lindgren.

## Über IKEA Österreich

Seit über 40 Jahren ist das schwedische Möbelunternehmen IKEA mittlerweile auch in Österreich vertreten: In 7 Einrichtungshäusern, 1 Planungsstudio, 2 Logistikzentren, 8 Abholstationen und diversen Services, wie z. B. Click & Collect, sorgen rund 3.600 IKEA Mitarbeiter:innen für Inspiration am laufenden Band.

IKEA hat die Vision, einen besseren Alltag für die vielen Menschen zu schaffen, indem wir formschöne, funktionsgerechte, erschwingliche und qualitativ hochwertige Einrichtungsgegenstände anbieten, die mit Rücksicht auf Mensch und Umwelt produziert wurden. Mit jedem unserer Produkte versuchen wir das Zuhause zu einem noch besseren Platz zu machen.



## Presseinformation

Pressekontakt IKEA: Uwe Blümel

☎ +43 1 69000 16110

[presse.postfach.at@ingka.ikea.com](mailto:presse.postfach.at@ingka.ikea.com)

Dazu gehören auch gesunde und nachhaltige Lebensmittel, die IKEA seinen Kund:innen und Mitarbeiter:innen in den IKEA Restaurants, IKEA Bistros und dem Schwedenshop anbietet. Von nachhaltig beschafften Zutaten bis hin zu fleischlosen Optionen und lokal angebauten Produkten, die gut schmecken und auch besser für den Planeten sind.

Mehr zu IKEA gibt's [hier](#).



v.l.n.r.: Andreas Haller, Catharina Fendt, Günther Hinterberger, Maimuna Mosser, Claes Lindgren

Mit der Vorstellung der EV-Truck-Flotte im IKEA Logistikzentrum Strebersdorf, bestehend aus 30 Fahrzeugen, setzt IKEA weitere Schritte in seiner Nachhaltigkeitsstrategie.

**Fotos in druckfähiger Qualität und aktuelle Presseinfos zum Download im Pressroom von [IKEA.at](https://www.ikea.at) oder auf [presse.PRofessional.at](https://presse.PRofessional.at).**